

OEA: Fuerte consenso del Caribe y América Latina

Image not found or type unknown



Foto: UnoTV

Por: Alfredo García Almeida*

Una brisa reconfortante sopló sobre la sede de la OEA en Washington, cuando el canciller de Surinam, Albert Ramdin, de 67 años, fue elegido “por aclamación”, el pasado lunes, secretario General de la OEA, en un escenario regional condicionado por el huracanado regreso del magnate republicano, Donald Trump, a la Casa Blanca. Ramdin se convierte, en el primer funcionario de un país del Caribe en ocupar ese cargo.

La alianza alcanzada por la Comunidad del Caribe (CARICOM), la mayoría de los países del Mercosur y los Estados andinos (Brasil, Chile, Colombia, Uruguay, Bolivia) junto a México y Canadá. Michael Kozak, encargado para América Latina del Departamento de Estado, calificó de “histórica” la elección de Ramdin. Se trata de un caso de elección excepcional, para la historia política de la OEA.

“Los principios fundamentales de la OEA, son nuestra fuerza motriz unificadora. A pesar de nuestras diferencias, estos principios son la base para crear un mejor continente para nuestros pueblos en unidad. Que nunca nos dividan, porque como comunidad hemisférica, el origen de nuestra fortaleza radica en caminar juntos para encontrar soluciones. En esta unidad, la fuerza se multiplica, las barreras se debilitan y el progreso se vuelve imparable”, afirmó el canciller de Surinam, al agradecer su abrumadora elección por aclamación.

Ramdin, apareció en la puja electoral, cuando inesperadamente, el presidente paraguayo, Santiago Peña, retiró la candidatura de su canciller, Rubén Martínez. “En los últimos días y de forma abrupta e inexplicable, el Paraguay fue informado por países amigos de la región, con quienes compartimos un espacio e historia común, que modificaron su compromiso inicial con nuestro país y decidieron no acompañar finalmente la propuesta del Paraguay. He tomado la decisión de retirar la candidatura del ministro de Relaciones Exteriores, Rubén Ramírez Lezcano, un diplomático de dilatada trayectoria y de bien ganado prestigio para la Secretaría General de la OEA”, comunicó el pasado miércoles, el presidente Peña.

Los acontecimientos que menciona el mandatario paraguayo, comenzaron durante la juramentación presidencial del mandatario uruguayo, Yamandú Orsi, cuyo canciller declaró que su gobierno apostaría por una equidistancia, entre la oposición democrática de Venezuela y el régimen chavista. “Ramdin está

en una posición única para abordar los retos contemporáneos de nuestros países”, suscribieron en un comunicado conjunto Brasil, Colombia, Chile, Bolivia, Uruguay y México, países que impulsaron la candidatura del canciller de Surinam. Según expertos, los mandatarios de esos seis países, tienen una estrategia de balancear el poder continental de Estados Unidos.

Ramdin, se ha desempeñado como el principal diplomático de Surinam desde 2020 y anteriormente fue secretario general adjunto de la OEA, durante dos mandatos, de 2005 a 2015.

***periodista, analista internacional colaborador desde Mérida, Yucatán.**

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/378516-oea-fuerte-consenso-del-caribe-y-america-latina>



Radio Habana Cuba